

Compañía de Seguros
Caja de Pensiones de la Vejez
PENSIONES DE SUSCRIPCIÓN
Seguros de Vida y Accidentes
Seguros de Incendio y Robos

EL CONGRESO MARIANO

En el primer artículo que sobre este asunto publicamos, decíamos que si el Congreso era realmente obra de los jóvenes, resultaría algo más que una manifestación, siendo realmente el principio de una acción.

Hoy nos complacemos en hacer constar que realmente los jóvenes demostraron un vivo interés en las cuestiones propuestas a su discusión y deliberación, pudiendo decir que su labor ha sido intensa, e inspirada en el mejor espíritu.

La juventud mariana ha demostrado contar con muchos y excelentes elementos intelectuales y de acción; es realmente una hermosa y florida esperanza.

Ahora, lo que interesa es que esta floración que tanto nos ha admirado en el Congreso, se concrete en frutos abundantes y sazonados, para lo cual lo que interesa es espíritu de suite en la acción.

Esta constancia se asegura poniendo enseguida manos a la obra pues los mismos esfuerzos y hasta las mismas contrariedades que en su realización se encuentran son otros tantos estímulos para los espíritus verdaderamente jóvenes.

Nuestro deseo es que cuando los jóvenes marianos vuelvan a reunirse en Congreso, tengan mucho que comunicarse, no sólo en proyectos de cosas a hacer, sino en experiencias de cosas ya hechas.

LA MAYOR LIMOSNA

PARA LA BUENA PRENSA

Antes que nada, sobre todo, lo más grande, la caridad. Así es. Pero no es una obra de caridad el periódico? Y no pertenece al orden de las espirituales, que valen tanto más que las otras cuanto el espíritu aventaja al cuerpo? «No de solo pan vive el hombre, sino de toda palabra que sale de la boca de Dios», dijo el que era la palabra eterna. Compadecemos, de las turbas. Jesucristo tuvo compasión de ellas y les dio de comer en el desierto. Hoy aqueja a la multitud, en esta sociedad desierta de verdades, el hambre de leer, el hambre del periódico, y hay que alimentarla con los buenos, si no queremos que los malos la envenenen.

¡Cuán hermosa la beneficencia! Jesucristo pasó por el mundo «bene haciendo», haciendo el bien. «Ved cómo se aman los unos a los otros», decían con envidia al mirar a sus discípulos los paganos. Los establecimientos benéficos que para todas las necesidades y para todas las desgracias funda la Iglesia donde quiera que le es posible, son el más preciado timbre de su gloria y el título más simpático a la consideración y al cariño de las gentes. Pero sus enemigos, ciegos voluntarios que se empeñan en no ver la luz ni dejársela ver a los otros, proclaman vicioso el origen de sus bienes y los suponen adquiridos con las peores artes, y contrarios a los principios de la economía política, y dañosos a las otras clases de la sociedad, y un arma para sostener la nefasta influencia del clericalismo. Si no hay periódicos que los defiendan, los edificios levantados por la caridad cristiana pasarán a manos de los enemigos de Cristo, y las rentas con que se los dote servirán para mantener la vagancia y el vicio de empleados laicos de un estado sin Dios.

Lo decía el P. Alarcón Meléndez (1): «Los millones que se emplean en fundar asilos para preservar de enfermedades y de corrupción los cuerpos, estarían mejor empleados en crear grandes empresas periodísticas que preservaran de la corrupción y la perdición las almas; muchos nobilísimos ingenios, que prostituyen sus plumas arrastrados por la necesidad más que por las malas pasiones, se pondrían al servicio de la causa de Dios si en la prensa se les garantizara un desahogo porvenir, y esta protección decidida de las buenas letras en ese gran estado repercutiría con moralizadores efectos en la cátedra, en el libro y hasta en el teatro». Y este año mismo, en la propia muy popular revista, escribió el P. Ortiz estas palabras, que hoiáramos se repitiesen en todos los párrafos: «Las mejores limosnas, las mayores legados, los principales sacrificios debían ser, para la prensa cató-

ca... La limosna por excelencia en los actuales tiempos, es la que se hace a la prensa católica.

Y no temamos que por socorrer a las almas no haya con qué alimentar y vestir los cuerpos de los pobres. ¡Cuántas veces, al dar a éstos limosna, ignoramos si aquel dinero, en lugar de satisfacer sus necesidades, servirá para fomentar sus vicios, y en vez de recibirlo un hermano nuestro en religión, lo recibe un enemigo del orden y de la humanidad! ¡Cuántas monedas de a cinco céntimos distribuidas entre mendigos a quienes no se conoce, estarían mejor empleadas en sostener periódicos que conocemos prestan a la sociedad un bien incalculable! La prensa no sólo administra la verdad, que es el pan del espíritu; trabaja eficazmente porque a nadie falte el pan que sustenta el cuerpo; propagando la luz de la fe, propaga el calor de la caridad; enseñando a amar a Dios, nuestro padre y nuestra recompensa; enseñando a amar a los hombres, nuestros hermanos, y coherederos; extiende la religión, y la religión es la gran protectora y auxiliar de la pobreza, es la que ofrece el cielo a cambio de los bienes de la tierra dados a nuestros prójimos, es la que nos hace ver a Jesús oculto en el pobre y recibiendo y agradeciendo siempre lo que recibe y tal vez no agradece el pobre.

Aperibus credite, dijo el Salvador. No hay razón más comprensible que la de las obras. Las piedras claman, y su lenguaje se deja oír aun cuando se obstinan en callar los hombres.

Pero la elocuencia de los edificios de las instituciones, de los gastos, del trabajo en favor de la humanidad y progreso, con ser tan sublime y conmovedora, es de poco alcance y su radio de acción es muy limitado; hab' a a los ojos, y solamente con la ayuda de la prensa puede llegar a lejanos oídos.

Los periódicos sectarios y los que sin razón se llaman neutros guardan silencio profundo sobre el bien que al pueblo hace la Iglesia y aun la calumnian presentándola todos los días como su mayor enemigo; de donde resulta que muchos desconocen gran parte de la bienhechora acción social del catolicismo e imbuidos y preocupados por mil infames mentiras acaban por tenerla en poco, más todavía, por detestarse. Se requiere, por ello, una prensa que, oponiéndose a esa tra sin pudor y sin conciencia, sembradora de embustes productores de odio y persecución inícuca, saque de la obscuridad y del olvido, presentándola en clara luz ante los ojos de todo el mundo, la benéfica y civilizadora misión hoy como siempre desempeñada por la religión católica, y haga ver el número, la excelencia y el valor de las obras que ella inspira, y si no puede defenderlas y salvarlas del furor de sus enemigos, a lo menos evite el que se las destruya sin ruido y en la sombra, sin que a los odiosos desamortizadores y secularizadores los fustiguen y confundan los anatemas de la conciencia nacional y las maldiciones de la historia.

EL OBISPO DE JACA.

Del libro *(La importancia de la Prensa)*.

Concluirá

EL PÍOJO ROJO DEL NARANJO

VI, Y ÚLTIMO

En la región naranjera de Levante se emplean con bastante éxito una porción de remedios para combatir el *Poll-roig*, que sus autores mantienen secretos, pero que tienen mucha analogía con la fórmula del ingeniero señor Martí de que hemos hablado anteriormente.

Entre ellos figura el que se aplica en Valencia con el nombre de *Insecticida del Dr. Aliño* para la completa extinción del piojo rojo y otros parásitos del naranjo y otros árboles frutales.

Se expende en latas de una pasta espesa de olor nauseabundo, propio del aceite de foca o ballena, mezclado con aceite de uña, que debe disolverse, antes de aplicarlo, en agua caliente y después previa otra adición de agua, está en condiciones de aplicarse. La lata es de seis litros y basta para formar doscientos de líquido aplicable, siendo su precio de ocho pesetas.

Cuando se trata de grandes partidas los precios son convencionales. Recomienda el autor el pulverizador B. Guardiola cuyas válvulas de aspiración no están en contacto con el líquido, verificándose la salida del mismo del aparato en forma de finísima lluvia por efecto de la presión que ejerce el aire en la cámara del aparato,

siendo, por lo tanto, indefinida la duración de las válvulas y pistones.

Otro insecticida, también de composición secreta, es el que acaba de ensayarse en Mallorca conocido con el nombre V-2, procedente de una casa inglesa.

El autor de estas líneas presencia una pulverización en un ranchar del caserío los *Hosialets*, suburbio de Palma, notando que el insecticida era líquido, que con la adición del agua tomaba un color amarillo-blanquecino y que se podía aplicar con cualquier pulverizador, siempre que este pulverice finamente.

Este insecticida viene preparado para mezclarlo, en el acto de su empleo, en una cantidad fija de agua, lo que facilita bastante la aplicación.

Estamos convencidos de que con aplicaciones repetidas con este insecticida se conseguiría extirpar el *Poll-roig*; no con una ó dos a causa de su extraordinaria fecundidad y la gran resistencia de su coraza a toda clase de remedios. Se necesitan, pues, más pulverizaciones aplicadas en todo el año, y todavía, si está el ranchar cercano a otros invadidos que estén descuidados ó sin remedios, es seguro que el *Poll-roig* se correrá en primavera ó principios de verano, de unos a otros y nunca nos veremos libres de él.

Este insecticida que es ensayado en Mallorca por un representante de la casa inglesa Cooper, D. Benito Pomar, que ha logrado ensayarlo en Sóller mismo, y en otros puntos de la Isla, es seguro que llegaría a adoptarse si pudiese sostener la competencia con los otros, en baratura.

Nos parece que para decidir sobre la economía de los insecticidas, pues todos los citados dan buenos resultados, convendría practicar ensayos dirigidos por personas competentes y por tales tenemos a los señores Ingenieros agrónomos, a los que deberían agregarse representantes de las sociedades agrícolas y otras personas amantes de la agricultura, y practicar ensayos serios y bien dirigidos para determinar los mejores y más económicos insecticidas y, en caso de igualdad de valor, adoptarios de más fácil aplicación.

Interviniendo representantes de las sociedades agrícolas, podrían éstas dar cuenta a sus socios en las sesiones ó en los Boletines que tengan a su disposición ó de su propiedad.

Mientras tanto, hace falta que imitemos a Francia y a otras naciones, y que se prohíba la circulación y venta de la naranja atacada del *Poll-roig*.

De seguir así, nuestra desidia nos llevará a la pérdida completa de nuestra riqueza naranjera que tantos afanes y dinero ha necesitado para crearse, y nuestro pueblo agrícola la deja destruir, sin luchar, por los ataques de un insignificante insecto.

No esperamos que nadie tome la iniciativa en pro de la extirpación de esta enfermedad, si bien nos consta que el señor Gobernador civil de la provincia está dispuesto a tomar medidas a fin de que no solamente no se extienda la enfermedad del *Poll-roig*, sino para que desaparezca, como ha de hacerlo si las corporaciones agrícolas oficiales ó no oficiales no elevan sus quejas á su autoridad en demanda de medidas defensivas ó represivas para que la plaga más importante que ha padecido al naranjo de la isla de Mallorca desde que se cultivó, sea combatida.

Al dar por terminada la misión que nos habíamos propuesto al emprender la publicación de estos artículos, hacemos la siguiente reflexión: Si no procuran los agricultores librarse de sus enemigos, ¿de quién han de esperar ayuda?

P. ESTELRICH.

CUARTA SEMANA SOCIAL

Sesión de clausura

Discurso del señor arzobispo electo de Burgos.

Santiago 7.—A la sesión de hoy acude numerosa asistencia. El local está completamente lleno, y hay en él representación de todas las clases sociales.

Preside el señor cardenal arzobispo de Santiago, y ocupan el estrado también los señores obispo de Lugo y obispo de Palencia, llegado hoy; el rector de la Universidad Compostelana, el alcalde, una Comisión de concejales, el reverendo padre Vicent, el señor Vales Falide y el señor Castroviejo.

Este da lectura de telegramas de Toniolo y Lorin saludando a la Asam-

blea, que son escuchados y recibidos con gran aplauso.

El señor arzobispo electo de Burgos pronunció un hermoso discurso, en el que se encierra una refutación contundente del comunismo y socialismo, y demuestra lo utópico de la pretensión de la liquidación social.

Dice que la Providencia ha protegido, en el curso de la Historia, a la sociedad contra la revolución, demostrando con hechos la verdad de su tesis.

Invita a los católicos a trabajar a impulsos de la caridad, y que por ese estímulo de hacer bien vayan a la acción, y no por móviles egoístas ó de miedo, que suelen ser los que inspiran a los impíos.

Pondera la Semana Social como concurso de peritísimos doctores que han indicado los medios de llegar a la curación de las llagas sociales, cuya cauterización tanto interesa.

Manifiesta su opinión de que las Semanas presenten siempre, sin gran aparato, fórmulas prácticas que puedan servir de norma en trabajos posteriores.

Termina diciendo que son estos cursos el homenaje de honor rendido a las enseñanzas del Pontificado.

Es extraordinariamente aplaudido.

Discurso de clausura, pronunciado por el señor cardenal arzobispo de Santiago.

Santiago 7.—Empieza a hablar el señor arzobispo de Santiago, que ha de cerrar los trabajos de esta Semana Social.

Se manifiesta satisfecho de la labor de la Asamblea, aplaudiendo sus éxitos, y dice que actos análogos de propaganda deben cultivarse con gran esmero.

Los tres últimos Papas han hecho anade—labor social complementaria Pio IX, con su «non posumus», se opuso a la revolución y condenó el comunismo; León XIII, Pontífice del square non posumus, desarrolló en admirables Encíclicas toda la sociología católica y resolvió con clarividencia suma los grandes problemas de los modernos tiempos; y Pio X, el Papa del «quantum posumus», invita y guía a hacer lo que podemos, que es, sencillamente, labor sin descanso hasta restaurarlo todo en Cristo.

Recomendó que se trabaje con afán en la enseñanza del Catecismo, dedicando además nuestra actividad al apostolado social y a defender y a afirmar los derechos de la Iglesia, al efecto de conseguir que no se vea expuesta a los ataques con que se la amenaza.

Pide el concurso de los que le escuchan para la gran obra, y termina felicitando efusivamente a los semaneros porque en sus éxitos todos han tomado parte.

Salvas de aplausos son comentario elocuente de las últimas frases del señor cardenal.

Banquete

Santiago 7.—El «Diario de Galicia» nos obsequió ayer a los periodistas católicos asistentes a la Semana Social con un espléndido banquete, en el que reinaron la más estrecha cordialidad y entusiasmo.

ESCANDALO EN LA CÁMARA ITALIANA

El proyecto de comunicaciones marítimas, combatido por las oposiciones.—Discurso violento.—Lucha a brazo partido.—Las tropas en la Cámara

Roma 7.—Hoy ha sido testigo la Cámara de Diputados de un tremendo escándalo, superior por sus proporciones a los que ocurrieron cuando el famoso asunto Nasi.

Desde el miércoles último venía discutiéndose un proyecto de ley relativo a las comunicaciones marítimas, y mediante el cual se trata de adjudicar por veinticinco años un servicio de mensajerías subvencionado por el Estado.

El proyecto era rudamente combatido; los socialistas y republicanos, tan imperantes aquí como en todas partes, ponían en sus discursos extraordinario descomienzo, entrándose con frecuencia por el campo de lo personal. Hoy el diputado republicano Colajanni batió el *record* de la prociand y de la desconsideración, injuriando gravemente al ministro de Correos, Sr. Schanzer, y a algunos otros compañeros de Gabinete.

Schanzer, perdida ya la paciencia, cruzó el salón y se dispuso a agredir a Colajanni, no lográndolo porque varios diputados ministeriales le tuvieron mientras los diputados de la extrema izquierda rodeaban al colega republicano. En vano intentaba el señor Mar-

cora, presidente de la Cámara, poner término a la desagradable escena. Desacatada su autoridad, socialistas y ministeriales se golpeaban e insultaban sin tregua. El presidente, en medio del formidable escándalo, suspende la sesión y abandona su sitio.

Entonces la mayoría tributa una estruendosa ovación de simpatía al ministro Schanzer y al Gobierno, a la que contestan los socialistas y republicanos con una lluvia de tinteros, arrojados sobre el grupo ministerial.

En tal estado los ánimos, heridos, aunque por fortuna levemente, el señor Giolitti y los diputados Falcioni y Visocchi, es probable que aquello hubiese terminado trágicamente, de no disponer el señor Mancorá que dos compañías de *bersaglieri* entrasen en la sala de sesiones y la despejaran.

Libre ya el hemiciclo, el señor Mancorá subió a su tribuna, y sin sentarse declaró terminada la sesión.

La Prensa de la noche hace apasionados comentarios del incidente, y excepto los periódicos republicanos, que, naturalmente, encuentran muy puesto en razón y muy gallardo que un diputado de la Corona, todos formulan enérgica protesta contra lo hecho por Colajanni y sus compañeros los radicales.

Ciertamente es lamentabilísimo el proceder de esos señores avanzados, a los que había que recordarles, entre otras cosas, el profundo respeto que merecen el sagrado templo de las leyes y la personalidad de los consejeros de la Corona.

¡Qué diferencia entre lo ocurrido hoy en la Cámara italiana, y la serenidad y elevación de los debates en la Cámara de los Comunes, cuando se discutió recientemente un proyecto de líneas marítimas subvencionadas, análogo al que con tanta sena y carencia de formas sociales han venido atacando los radicales italianos!

¡Será verdad, decididamente, lo de la superioridad anglo-sajona!

Abanderamiento de buques

Se ha resuelto por el ministerio de Marina una consulta del comandante de Marina Bilbao, relativa al abanderamiento de buques.

Consultó aquel jefe de la Armada si, como consecuencia de lo dispuesto en la ley de comunicaciones marítimas, podrán abanderarse en España buques con bandera uruguaya, pertenecientes a casas españolas, siendo bastante para ello que los armadores presenten para acreditar la propiedad sólo una copia certificada del asiento que los buques deben tener formado en Montevideo, en donde consta la cancelación, legalizado este documento por el cónsul de España.

Por la resolución del ministerio de Marina, se dispone que si los asientos de inscripción de los buques en el Uruguay contienen los requisitos necesarios para justificar la propiedad, serán válidos los certificados que presenten intervenidos por los cónsules, sin perjuicio del cumplimiento de las leyes fiscales y del pago de los impuestos a que el buque se encuentre sujeto.

Se resuelve también que las facilidades dadas por esta disposición tienen de plazo hasta el día 14 de septiembre del presente año, en concordancia con el artículo 4.º de dicha ley sobre el fomento de las industrias y comunicaciones marítimas.

Sobre un centenario

L'Univers inserta una interesantísima correspondencia de Inglaterra, donde se habla de la celebración del centenario de Darwin en la Universidad de Cambridge.

Este centenario ha sido una manifestación exclusivamente científica, nada ha habido en ella que pueda herir las conciencias creyentes; muy al contrario de lo ocurrido recientemente en Francia con la inauguración de la estatua de Lamarck.

Con motivo, el corresponsal recuerda algunas palabras de Darwin en su célebre libro del *Origen de las especies*, que demuestran que el sabio inglés creía en Dios firmemente y que no puede, por lo tanto, ser un símbolo para los ateos y libertpensadores; lo que no quiere decir que la doctrina de la evolución aplicada al hombre no sea incompatible con el catolicismo.

¡Helas aquí!

No veo ninguna razón para que las ideas expresadas en este libro ofendan a los espíritus religiosos. Un autor eclesiástico, Kingsley, me ha escrito que con prenda que era una noble concepción de la Divinidad el creer que «Ella había creado ciertas formas susceptibles de convertirse en otras más útiles».

Y poco antes de morir escribía: «Hay cierta grandeza en la concepción de que la vida con sus distintas fuerzas ha salido en los orígenes del ser del Creador».

Notas Municipales

Servicios

Durante la presente semana estarán encargados:

Del servicio de alumbrado, don Fernando Pou; del de gobierno y policía, don Miguel Trián; del de fomento y beneficencia, don Francisco Ruiz; y del de ensanche, don Miguel Oiver.

La Comisión de Ensanche

La «Liga de propietarios del Ensanche» en la sesión última, acordó por unanimidad, que don Manuel Salas y don Bartolomé Castañer, formen parte de la Comisión especial de Ensanche en representación de la citada entidad.

Oposiciones a notarias

La «Gaceta» ha publicado el reglamento de oposiciones a notarias y la convocatoria para cubrir las siguientes:

En el territorio del Colegio notarial de Albacete: la de Moratalla, distrito de Caravaca y la de Almodóvar del Campo, distrito de Almodóvar del Campo.

En el de Barcelona: la de Barcelona, distrito de Barcelona, la de Valls, distrito de Valls, y la de Santa Coloma de Farnés, distrito de Santa Coloma de Farnés.

En el de Cáceres: la de Badajoz, distrito de Badajoz.

En el de Granada: la de Antequera, distrito de Antequera; la de Ronda, distrito de Ronda, y la de Vera, distrito de Vera.

En el de Madrid: las de Madrid, vacantes por jubilación de don Casto Arraldo y don Vicente Castañeda, y la de Quintanar de la Orden, distrito de Quintanar de la Orden.

En el de Sevilla: la de Jerez de la Frontera, distrito de Jerez de la Frontera; la de Sevilla; distrito de Sevilla;

En el Mensajero del Corazón de Jesús, de Abril de 1896.

ta de Arcos de la Frontera, distrito de Arcos de la Frontera; la de Aracena, distrito de Aracena, y la de Ecija, distrito de Ecija; y En el de Valencia, la de Alcoy, distrito de Alcoy, y la de Gandia, distrito de Gandia.

Junta del censo

Presidida por D. Gabriel Oliver, el sábado se reunió la Junta municipal del censo.

Se dió cuenta de las pruebas documentadas presentadas para las inclusiones y exclusiones del censo.

El fallo relativo á las reclamaciones, que ascienden á 180, se dictará en la próxima sesión, que tendrá lugar en breve.

Nota Comercial

Leemos en El Felanitense de anteayer:

—En este mercado se paga hoy el almendron á 100 pesetas los 42 kilos.

—No lleva trazas de mejorar la demanda de albaricoques; pues apesar de que algunos industriales de esta ciudad han empezado la elaboración de pulpa, se hace ésta en tan reducida escala y con tanto recelo por la falta de exportación, que el comienzo de dichos trabajos para nada han influido en los precios de la primera materia, que continúan oscilando entre 2 y 250 pesetas los 42 kilogramos.

De Instrucción pública

El Consejo de Instrucción pública ha acordado que los auxiliares de los Institutos puedan formar parte de los Tribunales de examen.

Se ha dispuesto que se conceda la revalida de las asignaturas de la Facultad de Ciencias á los que hayan ingresado en la Escuela de Ingenieros industriales.

La Lliga del Bon Mot

Hemos recibido la siguiente invitación, que nos honramos en publicar:

Palma, 11 juliol, 1909. Sr. Director de GACETA DE MALLORCA.

Molt senyor meu i de tota la meua consideració: supos que té notícia del moviment d'altíssima cultura que baix del nom de Lliga del Bon Mot dona a n-el Continent resultats admirables, netejant i purificant el nostre llenguatge de flastomies, rences i mots indecorosos que l'incultura i l'inconciència fan brollar desgraciadament massa sovint por tot arreu.

Aprofitant la bona avinentassa de trobarse aquí l'iniciador d'aquest moviment gloriós, Ivon l'Escop, i am l'idea de veure si fariem qualche cosa per la netejia i enaltiment del llenguatge mallorquí matant y esveint de la nostra vida social la grollera brossa del mal parlar, que tan poc diu a favor de la nostra cultura,—hem proposat alguns amics que se donen sobre tal tema una conferencia pública, i Ivon l'Escop s'es offerit a donarla, dimars qui vé, si Deu ho vol, a les sis del capvespre a la Llonja aont parlaran també altres personas per fer costat a tan bella i enlayrada idea i veure si ja sería hora d'implantarla a Mallorca.

El bon nom de la nostra illa, per la cultura del nostre poble i per la dignificació i enaltiment del parlar nostre, que atothom interessa, li prec de tot cor que vosté i les senyores que tenga á bé acompanyar, se dignin honrar amb la seua preséncia un acte com aquest, exclusivament consagrat a la causa nobilíssima de la nostra cultura, i le hi agrairá corament son afecçissim.

ANTONI M. ALCOVER, pre.

Es una obra meritisima la de la Lliga del bon mot, que aplaudeixo con toda nuestra alma y lo mismo debe hacer toda persona bien nacida, y que quisiéramos ver implantada en Mallorca y en todas partes donde habitan seres humanos.

La depuración del lenguaje, la extinción y execración de toda blasfemia, y expresión indecorosa y pornográfica, la aspiración á que se haga del lenguaje el uso para que Dios nos lo concedió, para conminar el mundo y servir y glorificar a su Divina Magestad, es uno de los ideales más bellos y más altos; es el ideal de La Lliga del bon mot.

Tiene algo que hacer esta Lliga en Mallorca: Para convencerse de que sí, basta pasear un poco por nuestras calles, plazas y paseos, y oír las horribles blasfemias y las palabrotas indecentes que brotan hasta de labios infantiles con una inconciencia irritante y que inspira coraje y conmiseración á la vez.

Urge, pues, implantar en Palma y en todos los pueblos de la isla la Lliga del bon mot, y trabajar de

firme todas las personas bien nacidas hasta desterrar todas esas expresiones inmundas y abominables que brotan con harta frecuencia de labios mallorquines y que dicen tan poco á favor de nuestra cultura.

Acudan, pues, mañana, á las seis de la tarde, á La Llonja, todos los que en principio reconocen que no debiera existir la blasfemia ni la expresión indecorosa; acudan todos á oír la autorizada y apostólica voz de Ivon l'Escop y la de los demás señores que van á hacer uso de la palabra, y tómesen alguna resolución práctica! Salga del acto de la Llonja algo útil y que sea el primer paso para la obra meritisima, nobilísima de purificar y dignificar el lenguaje y repeler de nuestros confines toda blasfemia, toda palabra ofensiva á los oídos inocentes y piadosos.

En virtud de su autoridad, el Presidente permite se discuta el octavo antes del séptimo, para dedicar más tiempo á este último.

Trata aquél del establecimiento de la Felicitación Sabatina, en todas las congregaciones. El señor Bérnago, ponente del mismo, dedica elogios y lee la única memoria presentada por el señor Lete.

El Rdo. D. Andrés Servera, presenta una adición en el sentido de que los congregantes se agreguen á la Asociación establecida en San Nicolás, ó á la central de Valencia, para gozar de las indulgencias y privilegios á ellas abundantemente concedidos; y una enmienda á la 3.ª conclusión, que es admitida por la ponencia. Después de una breve discusión sobre la conveniencia de dicha agregación quedan aprobadas las conclusiones del tema.

Páase al tema séptimo sobre la conveniencia de las secciones de Comunidad semanal y diaria para responder á los deseos del Pontífice reinante. La ponencia que lo es el Sr. Bibiloni, lee un informe de las tres memorias presentadas, y pasan á discutirse las conclusiones contrarias á las de éstas: las enmiendas han llovido numerosas, todas á causa de la redacción confusa de un inciso; admite alguna de ellas la ponencia, quedando inconclusión debatida en estos ó parecidos términos; la comisión reglamentaria será mensual; pero para introducir fácilmente la Sección de Comunidad Semanal ó Dominical, se procurará dividir los congregantes en grupos de modo que cada domingo, uno de ellos conculgue, siendo conveniente trabajen los Directores para que se unan á él los congregantes que no tuvieren obligación.

Al pasarse á la discusión de una adición sobre la conveniencia de que los Directores funden en las Congregaciones los nueve Oficios del Sagrado Corazón, la sala se ve atardecida para la votación de dicha adición, tiene que cerrarse la puerta con llave; interviene en la discusión el Sr. Guabaja, y el venerable P. Puig, el P. Pastoret y el Rdo. Sr. Morell de Manresa y el Sr. Ramis de Sineu.

Debía pasarse á votación la tal adición; pero para solventar la larga disputa, el P. Puig se retira de ella, ateniéndose de votar, y haciendo oír tanto la inmensidad de los congregistas: hasta los pocos que permanecen en la sala, votan en favor de la no admisión de la adición; también se había desechado en el Congreso de Valencia la intromisión de la organización del Apostolado de la Oración en la organización de las Congregaciones: que los congregantes como simples fieles se inscriban en el Apostolado, es laudabilísimo; pero que se inscriba la Congregación entera no debe permitirse.

En vista, pues, de que todos los congregistas estaban en favor del P. Puig, el presidente Sr. Canals, levanta la tercera y última sesión.

A las cuatro de la tarde tiene lugar la cuarta y última sesión para que sean votadas las conclusiones discutidas en la sesión de la mañana, quedando aprobadas por unanimidad.

Sección segunda

En esta sección se verificaron solamente las votaciones definitivas.

Las conclusiones fueron aprobadas por unanimidad excepto las referentes al tema VI conclusión cuarta, en la que no se pudo llegar á un acuerdo, siendo aprobada por mayoría de votos la enmienda presentada por el señor Tillas.

En á la conclusión primera del Tema VIII al que también se había presentada una enmienda, que no fué aceptada por la mesa, la votación accedió á favor de la Ponencia.

Después de rezadas las preces reglamentarias se levantó la sesión con un viva á la Inmaculada!

Tercera sección

Acción social

Empieza la sesión del sábado con la discusión del tema 6.º que versa sobre la conveniencia de fundar por los Congregantes, secciones de abogados para perseguir la blasfemia, y las calumnias, injurias etc. contra la Religión y sus ministros.

Es ponente el capitán de infantería don Leonardo Oliver quien al juzgar las memorias presentadas pronuncia un animado discurso que es calurosamente aplaudido. A la conclusión 2.ª se presentan algunas enmiendas y es admitida

También han llegado en el mismo vapor don Zenón Corominas, don José y don Ramón Prats, don Juan Jaime, doña Ana Bonnin, doña Catalina Arrom, don Pedro Morey, don Feix Morera, don Manucl Gomila, don Francisco Perelló y señora, don Juan Vila, don Salvador Oliver y familia, don José Piá, don Pedro Massanet, don Francisco Puig, don Luis Ferrer y don Eugenio Atemany.

Entre los pasajeros llegados esta mañana en el correo de Barcelona hemos tenido el gusto de ver y saludar á nuestro antiguo amigo el Rmo. P. Vicente Fernández, primer Director del Colegio de P. Agustinos de esta ciudad, á quien acompaña el Rdo. P. Mariano Rodríguez, ambos procedentes de Roma, y que vienen á pasar una temporada entre nosotros y descansar de las habituales tareas de los altos cargos que allí desempeñan.

CASAS DE RECREO Hay varias que se desean aquitar en la carretera del Corp-Mari, en inmejorables comodidades, razón café Ca ses Rafanetas.

Congreso Mariano

Sección primera

Vida piadosa de las Congregaciones.

Los congregistas muestran mucho interés en la discusión de los dos temas que restan: presentándose muchas enmiendas á ambos.

En virtud de su autoridad, el Presidente permite se discuta el octavo antes del séptimo, para dedicar más tiempo á este último.

Trata aquél del establecimiento de la Felicitación Sabatina, en todas las congregaciones. El señor Bérnago, ponente del mismo, dedica elogios y lee la única memoria presentada por el señor Lete.

El Rdo. D. Andrés Servera, presenta una adición en el sentido de que los congregantes se agreguen á la Asociación establecida en San Nicolás, ó á la central de Valencia, para gozar de las indulgencias y privilegios á ellas abundantemente concedidos; y una enmienda á la 3.ª conclusión, que es admitida por la ponencia. Después de una breve discusión sobre la conveniencia de dicha agregación quedan aprobadas las conclusiones del tema.

Páase al tema séptimo sobre la conveniencia de las secciones de Comunidad semanal y diaria para responder á los deseos del Pontífice reinante. La ponencia que lo es el Sr. Bibiloni, lee un informe de las tres memorias presentadas, y pasan á discutirse las conclusiones contrarias á las de éstas: las enmiendas han llovido numerosas, todas á causa de la redacción confusa de un inciso; admite alguna de ellas la ponencia, quedando inconclusión debatida en estos ó parecidos términos; la comisión reglamentaria será mensual; pero para introducir fácilmente la Sección de Comunidad Semanal ó Dominical, se procurará dividir los congregantes en grupos de modo que cada domingo, uno de ellos conculgue, siendo conveniente trabajen los Directores para que se unan á él los congregantes que no tuvieren obligación.

Al pasarse á la discusión de una adición sobre la conveniencia de que los Directores funden en las Congregaciones los nueve Oficios del Sagrado Corazón, la sala se ve atardecida para la votación de dicha adición, tiene que cerrarse la puerta con llave; interviene en la discusión el Sr. Guabaja, y el venerable P. Puig, el P. Pastoret y el Rdo. Sr. Morell de Manresa y el Sr. Ramis de Sineu.

Debía pasarse á votación la tal adición; pero para solventar la larga disputa, el P. Puig se retira de ella, ateniéndose de votar, y haciendo oír tanto la inmensidad de los congregistas: hasta los pocos que permanecen en la sala, votan en favor de la no admisión de la adición; también se había desechado en el Congreso de Valencia la intromisión de la organización del Apostolado de la Oración en la organización de las Congregaciones: que los congregantes como simples fieles se inscriban en el Apostolado, es laudabilísimo; pero que se inscriba la Congregación entera no debe permitirse.

En vista, pues, de que todos los congregistas estaban en favor del P. Puig, el presidente Sr. Canals, levanta la tercera y última sesión.

A las cuatro de la tarde tiene lugar la cuarta y última sesión para que sean votadas las conclusiones discutidas en la sesión de la mañana, quedando aprobadas por unanimidad.

Sección segunda

En esta sección se verificaron solamente las votaciones definitivas.

Las conclusiones fueron aprobadas por unanimidad excepto las referentes al tema VI conclusión cuarta, en la que no se pudo llegar á un acuerdo, siendo aprobada por mayoría de votos la enmienda presentada por el señor Tillas.

En á la conclusión primera del Tema VIII al que también se había presentada una enmienda, que no fué aceptada por la mesa, la votación accedió á favor de la Ponencia.

Después de rezadas las preces reglamentarias se levantó la sesión con un viva á la Inmaculada!

Tercera sección

Acción social

Empieza la sesión del sábado con la discusión del tema 6.º que versa sobre la conveniencia de fundar por los Congregantes, secciones de abogados para perseguir la blasfemia, y las calumnias, injurias etc. contra la Religión y sus ministros.

Es ponente el capitán de infantería don Leonardo Oliver quien al juzgar las memorias presentadas pronuncia un animado discurso que es calurosamente aplaudido. A la conclusión 2.ª se presentan algunas enmiendas y es admitida

una adición del Rdo. Juan Coll en la que pide se citen en la conclusión los Prelados, órdenes religiosas y clero secular.

El señor Bossell de Barcelona sostiene una enmienda á la misma conclusión encaminada á adoptar un medio para que en vez de reprimir la blasfemia, sea esta más bien ahogada por la abundancia de las buenas acciones. En este, como en todos sus discursos el señor Borrell entusiasma á la concurrencia con la que ha conseguido penetrarse.

Para aclarar conceptos se levanta el eminente P. Puig, director de la Congregación de Barcelona, y con sencillez apostólica y palabra caldeada va contando lo que ellos trabajan en el campo de la represión de la pornografía. Los aplausos interrumpen con frecuencia al querido P. Puig.

Efectivamente, hay que combatir nuestros pesimismo, si queremos podermos trabajar mucho y bueno por la causa de la Religión.

El señor Carrasco de Barcelona apoya una enmienda á la conclusión 3.ª, en el sentido de que cuando una autoridad subalterna no quiera perseguir la blasfemia, pornografía, etc. se trabaje ante los Poderes para que sean aquellas destituidas u obligadas á cumplir con su deber.

Después de ligeras observaciones por parte de la Presidencia, es admitida la enmienda.

Tema 8.º—Por haberse ya discutido el 7.º en la sesión anterior, pasase al tema 8.º que trata sobre la conveniencia de abolir las costumbres francesas relajadas.

Se aprueba la conclusión 1.ª y á la segunda se presentan varias adiciones de las que, unas son aceptadas por la Mesa, y otra del seminarista mallorquín señor Salva, es apoyada por este, pero en vista de que todas coinciden en el fondo, se da un voto de confianza á la Comisión redactora para que formule la conclusión en el sentido de dichas adiciones.

Para apoyar una enmienda á la 3.ª conclusión se levanta don José M.ª Pascual de Barcelona pidiendo la abolición de todo lo francés en nuestras costumbres, pronunciando un enérgico discurso que toca á veces en fogoso, hasta el punto de levantar algunas protestas; el señor Presidente corta el incidente, y la Mesa rechaza la enmienda.

El tema 9.º no motiva discusión alguna. El ponente don Vicente Frau, de Palma, defiende sus conclusiones, y estas son aceptadas por todos los congregistas.

Declarando la Presidencia que la Sección 3.ª había terminado sus tareas, levántase á hablar el señor Borrell, quien propone un voto de deprecación para la Mesa, que el cronista cree justo, justísimo, (dicho sea en su honor) y después se despida de los Congregistas mallorquines dirigiéndoles un fraternal saludo.

Contesta al señor Borrell, el presidente señor Píoi, y se dan por terminadas las sesiones.

En esta Sección 3.ª se ha llevado á cabo una labor seria, fecunda y provechosa; las orientaciones sociales han denominado sobre todas las demás [Llosea] Dios! siempre nos es grato ver confiadas por personas de valía nuestras opiniones y doctrinas.

Los congregistas han procedido con un tacto exquisito, prestandose mútuas atenciones y con la más recta intención, pese á los que auguraban no se qué nuestros acontecimientos... No podía menos de suceder así.

Nuestra felicitación á los congregistas de dicha sección muy en especial á los infatigables señores Borrell, Menacho y Carrasco de Barcelona.

Sección cuarta

Relación entre las Congregaciones.

Sábado, 9.

Sólo resta discutir el tema VI que dice: medidas para que las conclusiones aprobadas en este Congreso sean llevadas á la práctica á la mayor brevedad posible.

A este tema no se ha presentado ninguna memoria, por lo cual la ponencia formula tres conclusiones en estos términos.

1.ª Pedir la bendición de estas conclusiones á los Prelados de la Corona de Aragón y suplicarles las recomienden á las Congregaciones de sus respectivas Diócesis.

2.ª Hacer una numerosa tirada de las conclusiones aprobadas en este Congreso y repartirlas con profusión á las Congregaciones.

3.ª Las Congregaciones darán cuenta á la Junta Diocesana, de las conclusiones que hayan llevado á la práctica y estas la darán á la Federación respectiva, cada una de las cuales presentará una memoria en el próximo Congreso, informando acerca de las innovaciones hechas con motivo de los acuerdos del presente.

Únicamente á esta tercera se

EL NIÑO José Massanet Bestard HA SUBIDO AL CIELO Sus padres D. Francisco y D.ª Catalina, sus abuelos, hermanos, tíos, primos y demás parientes participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida.

MOLDURAS PARA CUADROS Estampas de todas clases.—Asuntos religiosos y profanos. Antigua casa LASSALLE SAN NICOLAS, 31 Cristales de todas clases, optica de 1.ª calidad SAN NICOLAS, 31

Papel y sobres La casa Amengual y Mautaner ofrece al público papel y sobres á los siguientes precios: 1000 cartas comerciales timbradas Pltas. 8 1000 sobres id. id. id. 5 Cadena, 2.—PALMA DE MALLORCA y en las sucursales de INCA y MANACOR

presenta una enmienda del señor Massot, pro. que es aceptada por la ponencia. Dirá así la conclusión Las congregaciones darán cuenta, etc... informando sobre los trabajos realizados conforme los acuerdos del presente. Y después de una breve discusión, el presidente, Rdo señor Mora, levanta la sesión.

Visita al Obispo

Con gusto queremos hacernos eco de una hermosa nota dada por los congregistas; la visita que hicieron al Ilmo. Sr. Obispo. Unos setenta congregistas, acompañados por el Director de la Congregación de Barcelona, Rdo. Padre Puig, y por el Prefecto de la de Zaragoza, le visitaron en la tarde del viernes, siendo cariñosamente acogidos.

Fue una visita efusiva. Los visitantes manifestaron expresivamente al Prelado su filial afecto y adhesión, y éste le dirigió la palabra, pronunciando frases que les llenaron honda satisfacción.

El Ilmo. Sr. Obispo les alentó en la labor del Congreso y, hablando de los trabajos realizados, alabó grandemente el acuerdo que habían tomado los congregistas, de adoptar como himno de las Congregaciones Marianas la Salve, según la edición normal del Vaticano, que publicará prontamente la correspondiente Comisión.

Paternales y prudentes consejos escucharon también los congregistas de labios del Prelado, quien les indicó, entre otras cosas, que el espíritu de caridad debía presidir las discusiones del Congreso. Un bello simulacros presentó. Para la buena marcha de una máquina, les dijo es indispensable que el aceite mane continuamente para suavizar los roces y los engranajes; el más insignificante obstáculo bastaría, sin él, para detener la marcha; un imperceptible mosquito que se deslizará en un tubo capilar. Pues bien; que el aceite de la caridad corra constantemente en las discusiones, y no habrá asperezas y dificultades producidas á veces por verdaderas insignificancias.

Los congregistas salieron de la visita verdaderamente fortalecidos y satisfechos por las cariñosas frases, llenas de paternal afecto, de nuestro Prelado.

Llegada de Congregaciones

En el tren de las nueve llegaron ayer mañana las Congregaciones de los pueblos que debían tomar parte en las fiestas del Congreso mariano.

En la estación fueron recibidas por una comisión de la congregación de Palma.

Desde la estación se trasladaron á la iglesia de Montesión.

Misa de Comunión

Mejorable impresión dejó en nuestro ánimo la imponente Misa de Comunión que celebraron ayer los congregistas marianos en la iglesia de los PP. de la Compañía de Jesús.

La iglesia estaba atestada de fieles dominando en gran mayoría los jóvenes congregantes de la Inmaculada.

Celebró la Santa Misa el Muy Ilustre Sr. D. Mateo Rotger, Canónigo, á quien ayudaban dos señores congregantes. Ocupó la Sagrada Cátedra el Director de la Congregación de Huesca, R. Pa

dre Manuel Carceller, quien en fervorizó á los asistentes con sentidas pláticas.

Era tal el número de fieles que se acercó á la Sagrada Mesa, que tuvieron que ayudar al celebrante en la repartición del Pan Eucarístico, los Rdos. D. Andrés Ramis director de la de Sineu y el padre Basté, de Valencia.

El acto resultó conmovedor. ¡Qué esperanzas no pueden abrigarse, para lo futuro, al ver á esa brillante juventud, ir, cara descubierta á recibir en su pecho la que es Luz, Camino, Verdad y Vida!

En la Catedral

Sentimos de veras que las frías solemnidades de las grandes solemnidades á fuerza de usarse hayan perdido ya su verdadera fuerza de expresión. Porque decir que la Misa de Pontifical de ayer por la mañana en nuestra Catedral fué solemne, es no decir nada, que fué imponente es decir poco; nosotros creemos que fué sencillamente sublime. Momentos hubo en que el escalofrío de los grandes momentos de la vida se apoderó de nuestro espíritu.

Nuestro querido y Rmo. Prelado celebró de Pontifical, siendo el presbítero asistente el M. I. Sr. Arcediano y D. Matias Company Chantre, diácono y subdiácono de altar los M. I. Sr. D. Mateo Garau, Penitenciario, D. Antonio M.ª Alcover, Magistral.

Ocupó el púlpito el Rdo. P. Esteban Moreu y la Cruz S. J. Bien quisieramos interpretar fielmente el discurso notabilísimo á lo serio que pronunció el docto jesuita.

Después de un exordio inimitable, desarrolló el P. Moreu la tesis de que las Congregaciones Marianas lo mismo que Compañía de Jesús, tienden á santificación de sus miembros después á la del prójimo, y utilizan para ello un medio principalísimo la sumisión absoluta, incondicional á las enseñanzas del Romano Pontífice y de los Prelados.

Es imposible dar una idea, aun aproximada, de la oración. P. Moreu; tuvo párrafos verdaderamente arrebatadores y conceptos que quisieramos ver escuipidos en oro en todas partes.

Se cantó la misa de «Angelus» La dirigieron los Rdos. señores Pont y Sancho y el señor. Más Serracant, tomando parte en canto todas las congregaciones. La interpretación fué correcta, inmejorable, causando excelente efecto. Lo oímos elogiar calurosamente; elogios en verdad, merecidos.

Asistieron á los divinos oficios el capitán general, que ostenta la representación del Rey, y una nutrida comisión de concejales.

En el presbiterio fueron colocados los pendones de las distintas congregaciones marianas, siendo dispuestos en forma que produjeran gran efecto.

Asistió á la solemne fiesta inmenso gentío, que llenó la Catedral, con ser tan grande, que se han visto mas concurrencias de contarse de la ayer

La procesión

Ayer tarde, á las seis, salió la iglesia de Montesión la

ción anunciada. Abrían la marcha dos guardias municipales montados, tras de los cuales iban los tambores del Ayuntamiento. Seguían luego: El Patronato Obrero. La banda de música de la Casa de Misericordia, dirigida por don Baltasar Moya. Las Congregaciones de María Inmaculada y San Luis Gonzaga de los pueblos de esta isla, con su correspondiente pendón. Estaban representadas la de Marratxí, con 37 coros y antes; la de Inca, con 16; la de Petra, con 35; la de Binimar, con 2; la de Biniali, con 6; la de Binisalem, con 40; la de Bunyola, con 28; la de Manacor, con 15; la de Muro, con 15; la de Pollença, con 20; la de Santa María, con 46; la de la Puebla, con 12; la de Sineu, con 22; la de Sóller, con 50; y la del Arrabal de Santa Catalina, con 20.

Los nutridas Congregaciones de María Inmaculada y San Luis Gonzaga y de Seglares Católicos, establecidas en la iglesia de Montesión, con su correspondiente pendón. La «Banda Municipal», dirigida por don Miguel Serra. Los numerosos congregantes marianos del Continente llegados de Barcelona a bordo del «Miramar», con pendón, el que era llevado por el Maestrante señor Conde de Ayamans. La Felicitación Sabatina, establecida en la iglesia de Montesión. La «Banda Mallorquina», dirigida por don Andrés Gelabert. Buen número de distinguidos caballeros en traje de etiqueta y varios jefes y oficiales del Ejército y de la Armada. Los representantes de las diferentes órdenes religiosas de Palma y los señores sacerdotes congregistas, entre los cuales figuraba un nutrido grupo de P. Jesuitas.

Los concejales de este Ayuntamiento señores Calvet, Rosselló y Cazorla, Oiver (M. y A.), Rover Sampol, Cortés, Sampol y Ripoll, Bennassar, Ferrer de Sant Jordi y Calafell. La Imagen de María Inmaculada, que era llevada en andas por Seglares Católicos, dándole guardia de honor los Maestranes señores Marqués del Palmer, Truys (F.), Torrella Ramis de Ayreñor y Zagránada. Los Grandes Cruces señores Aguilo, Sampol, Socias y Riús. El palio de honor, que era llevado por los señores Buades, España (J), Mir, Trias, Parellada y otros congregantes del continente. El clero parroquial de Santa Eulalia, con cruz alzada, presidido por el cura párroco de la misma, Rdo. don Miguel Miralles; actuando de diácono y subdiácono, respectivamente, los de San Miguel y San Jaime, Rvdos. don Francisco Mir y don Pedro Llompart.

Las Juntas directivas de las Congregaciones Marianas de Montesión y la organizadora del Congreso. Y la Diputación, que presidía la procesión, representada por el presidente, señor Alcover, y los diputados señores Aguilo, Rosselló y Alemany, Barceló, Puigdorff, Socias y Massanet y presidida por el Gobernador civil, señor de Irazabal, que iba de uniforme. Cerraba la marcha un piquete del regimiento infantería de Palma, con las bandas de música, cornetas y tambores. La procesión recorrió las calles de Montesión, Padre Nadal, San Francisco, plaza de Cort, calle de Palacio, plaza de la Seo, iglesia Catedral, plaza de la Seo, calles del Deanato, San Pedro Nolasco, Pureza, San Alonso, Cádiz, P. de San Jerónimo y calle del Seminario.

En el portal principal de la iglesia de S. Ana Eulalia habíase levantado un altar, sobre el cual aparecía la imagen de la Inmaculada. Las congregantes de la Asociación de las Hijas de María de aquella parroquia habíase situado junto al altar. Cuando llegó a aquel sitio la imagen de la Purísima que era llevada en la procesión, ésta se detuvo, y las Hijas de María cantaron la antífona gregoriana «Salve Regina». En el interior de la Catedral, presencié el paso de la procesión el Rvd. señor Obispo, acompañado del lmo. Cabildo y clero Catedral. Las calles por donde pasó la procesión estaban atestadas de personas, que se apretaban para ocupar las primeras filas. Los balcones y ventanas, luciendo damascos, ofrecían una bonita nota de color.

Cuando la procesión, que resultó muy lucida, hubo regresado a la iglesia de Montesión, se cantó, tras breve sermón, la Salve Regina, y todos desfilaron ante la imagen de la Inmaculada. Nota popular. La nota popular se ha destacado en las fiestas del Congreso mariano. Las calles por donde pasó la procesión de ayer ofrecían el aspecto de un barrio que está de fiesta. Y hubo un detalle simpático, que demuestra que el vecindario se ha asociado a los festejos marianos: casi todas las casas aparecieron adornadas, destacándose entre ellas algunas que ostentaban artísticos adornos dedicados a la Virgen. Por la noche hubo iluminaciones, ofreciendo aquellas calles el aspecto de una población en días de regocijos populares. Con exquisito gusto fueron adornadas las calles, en las que se levantaron artísticos arcos de ramaje, que ostentaban grandes carteles con inscripciones efusivas a la Inmaculada. El punto que, por su ornato, más llamaba la atención era la plazoleta que existe frente a la iglesia de Montesión, cuya fachada, lo mismo que las de las casas que dan a aquél sitio estaban artísticamente adornadas. El gran gentío que presencié el paso de la lucida procesión acentuó fuertemente la nota popular de la fiesta.

El concierto del «Orfeo». Anoche tuvo lugar en el Teatro principal el anunciado concierto con que el Orfeo Mallorquín obsequiaba a los congregistas. El teatro estaba bastante animado, principalmente en los palcos y plateas. El Orfeo interpretó, como sabe hacerlo, varias hermosas composiciones, correspondiendo el público a la esmerada labor de la masa coral con nutridos y prolongados aplausos. En los intermedios, el distinguido amateur D. Jorge Fortuny hizo saborear a la concurrencia varias de las composiciones que él canta valiéndole muchos y justos aplausos del público. Se pasó una agradable velada. Sesión de clausura. En la Lonja. Esta mañana, a las diez y cuarto, ha tenido lugar, en el edificio de la Lonja, la sesión de clausura del 2.º Congreso regional Mariano. Las tres amplias naves de la Lonja estaban ocupadas totalmente por una numerosísima y distinguida concurrencia, entre la que figuraba una nutrida representación del bello sexo, que con su asistencia ha realizado la fiesta. En el trono lateral, destinado al representante del Rey, ha tomado asiento el Capitán General de estas islas, D. Ricardo Ortega Díaz, delegado por S. M. para asistir al acto. En la puerta del edificio le ha tributado los honores de ordenanza un piquete del regimiento infantería de Palma. La banda de música ha tocado la Marcha real. El acto ha sido presidido por el lmo. Sr. Obispo, Dr. Campins, quien ha ocupado la tribuna central. A su derecha ha tomado asiento el Gobernador civil, Sr. de Irazabal, que iba de uniforme; y a su izquierda, el Dr. Gutard, representante del lmo. Sr. Obispo de Barcelona. Han tomado también asiento en dicha tribuna la Diputación provincial, representada por los diputados Sres. Rosselló y Alemany, Aguilo, Massanet y Socias y presidida por el Sr. Alcover; los concejales de este Ayuntamiento Sres. Ferrer de Sant Jordi, Cortés, Bennassar y Sampol Ripoll, ostentando las insignias; las Juntas de las Congregaciones Marianas establecidas en la iglesia de Montesión; y algunas otras personalidades. En los bancos de preferencia han tomado asiento los grandes cruces Sres. Aguilo, Pallas, Sampol y Riús, los maestrantes señores Zagránada, Marqués del Palmer, Conde de Ayamans y Ramis de Ayreñor, el procurador L. Marimon, en representación del lustre Colegio de Procuradores; los profesores de este Instituto señores Martí y Font; el profesor de la Escuela de Artes Industriales señor Font y Marimon y el secretario de la misma Sr. O'Neill; los primeros jefes de todos los cuerpos de esta guarnición; los cura-párrocos de Palma; el Rector del Seminario Conciliar, señor Maurá, y los profesores de los mismos señores Canals Parera y Mora; y otras personalidades que el «reporter» lamenta no recordar. Abierto el acto, el secretario de la Comisión organizadora, don Pedro Buades, ha leído una carta a varios telegramas de adhesión al Congreso, figurando entre ellos uno de S. S. el Papa, quien envía su bendición a todos los congregistas. La misma lee telegramas de adhesión del Arzobispo de Valencia, del Obispo de Menorca, del Cardenal Merry del Val, de la Congregación Mariana de Huesca, del señor Lagrangé y del seminarario «Pensament Maria» de Maiaró. El propio Sr. Buades indica haberse recibido gran número de cartas admirándose al Congreso, a las que no da lectura para no dar al acto demasiada duración. Continuación de la lectura a algunas de las conclusiones aprobadas en las distintas secciones privadas del Congreso.

Después sube a la tribuna para hablar el notario D. Francisco de P. Massanet. Demuestra la importancia de las Congregaciones Marianas, las que deben ayudar en la educación de la juventud. Los alumnos de las Universidades indica son los jóvenes que están más expuestos a seguir un mal sendero, siendo las causas de ello las perniciosas tendencias de muchos de los profesores. Cada uno de estos suele exteriorizarse a los alumnos, a quienes se llega a poner en el grave trance de la duda. Solo perteneciendo a las Congregaciones pueden librarse de ella. ¿Y sabeis por qué? Pues sencillamente porque después de los discursos de los profesores escuchan otros en las Congregaciones, los que se les dice la realidad, indicándoles el buen camino que deben emprender. «Por esto—dice—expreso mi sentimiento de gratitud hacia las Congregaciones Marianas, con lo que creo también hacerme eco del sentimiento de todos los presentes». Las Congregaciones deben perfeccionar la educación que dan a sus hijos los padres de familia. Terminó ensalzando las Congregaciones y a su excelsa Patrona, la Inmaculada Concepción. Una nutrida salva de aplausos coronó las últimas palabras del señor Massanet. A la hora de cerrar esta edición continúa la sesión de clausura. Mañana publicaremos el final de la resena.

Felicitación. Todas las fiestas del Congreso mariano se han distinguido por su esplendor y solemnidad. La suntuosidad de las sesiones de apertura y clausura del Congreso, la solemnidad de la fiesta de ayer en la Catedral; la lucidez de la procesión, todo indica una organización perfecta, no común. Los organizadores del acto, especialmente el Director de la Congregación mariana de Palma, Kdo. P. Blanquer, son realmente dignos de felicitación. Reciban pues, la nuestra muy sincera.

En la Academia de Medicina. Recepción del señor Font y Monteros. En la Real Academia de Medicina tuvo lugar ayer la recepción del nuevo académico Sr. Font y Monteros. Presidió el acto el alcalde accidental, señor Alemany, asistiendo a él numerosa concurrencia, formada casi totalmente por profesionales. El nuevo académico disertó sobre tema, el anunciado, contestando a su discurso el médico don Tomás Darder. Ambos fueron muy aplaudidos. El presidente señor Alemany, dirigió una breve salutación al nuevo académico, entregando luego las insignias. Y se dio por terminado el acto.

La fiesta de San Cristóbal. El viernes y sábado últimos se celebró en el barrio de la Calatrava la fiesta callejera de San Cristóbal. En ambas noches tocó la música en los tablados levantados al efecto, siendo muchas las personas que se paseaban por las calles de aquel barrio, que aparecían adornadas con banderolas de papel e iluminadas con los clásicos reverberos. En la iglesia de San Cristóbal tuvo lugar lucida fiesta en honor de su Titular, asistiendo a ella numerosa concurrencia.

Incendio en Manacor. Ayer, a eso de las once y media de la mañana declaróse un violento incendio en una era situada en los alrededores de aquella población, cerca de la Estación de Ferrocarriles. Acudió en seguida numeroso gentío, rivalizando todos para dominar el fuego; sólo consiguieron salvar una «arbera», quemándose por completo otras cinco, todas de trigo, que contenían unos 40 «caveons», propiedad del dueño de la era, llamado Menday.

Del mar. Ayer llegó a este puerto, procedente de Ibiza y Valencia, el vapor correo «Islaño». A hora de iterario salió el vapor correo «Monte Toro», dirigiéndose a Mahón. Está mañana ha llegado, procedente de Barcelona el vapor «Baleár», habiendo sido portador de la correspondencia pasaje y variada carga.

Matte-Kneipp es alimento, antivermoso, higiénico y económico, debe figurar en el consumo diario de todas las familias. Se vende en droguerías y coloniales.

Boletín Religioso. SANTOS DE MAÑANA. Anacleto para mártir y Esdras profeta. Oración de Cuarenta Horas. Concluyen en S. Felipe Neri en honor de la Virgen del Carmen y en sufragio de varios difuntos: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor, al anochecer Rosario, novena del Carmen, Te-Deum y reserva de Su Divina Magestad. Otras funciones. En San Francisco, por la tarde a las siete y medie se cantarán solemnes Completas en preparación a la fiesta de San Buenaventura. Visita a la Corte de María. A Nuestra Sra. de los Remedios, en Santa Magdalena.

Gacetillas. El Consol de Francia recibirá a sus compatriotas el próximo miércoles, a las 11 de la mañana, en el Grand Hôtel, con motivo de la fiesta nacional de su País. En el paseo del Borne tocó anoche La Banda Mallorquina. Con tal motivo, vióse muy animado. Por medio del aparato Clayton, de la estación sanitaria de este puerto, fueron desinfectadas ayer las bodegas del vapor Lulio, matando las ratas que en ellas había.

Servicio Telegráfico. Desde Barcelona. Barcelona 11 (20'00). Tropas a Melilla. Cumpliendo lo ordenado en un telegrama urgente recibido en esta Capitania general del Ministro de la Guerra, hoy han embarcado para Melilla numerosas fuerzas de artillería, caballería y administración. Las tropas de artillería y caballería han sido embarcadas a bordo del Buenos Aires, y las de Administración a bordo del Montevideo. Este vapor zarpó a las siete de la tarde, y el Buenos Aires por la noche, a las nueve. Las tropas fueron despedidas por el Capitán General. Un petardo. En un urinario del Paralelo ha sido hallado un objeto sospechoso, que ha sido trasladado, en el carro blindado, al campo de la Bota, por si se trata de un explosivo. Ha sido detenido un empleado de la limpieza que fué encontrado, sin estar de servicio, en dicho urinario, sin justificar el motivo. Mastropas a Melilla. Barcelona 11 (20'00). Dícese que mañana embarcará para Melilla, a bordo del Villaverde, una brigada de Infantería. Buxareu.

Conferencias Telegráficas. Madrid 11 (23'50). Soldados a las filas. La «Gaceta» de hoy publica una disposición autorizando al ministro de la Guerra para llamar a los soldados de la reserva activa. Consejo en Palacio. A las tres y media de la tarde pasaron a Palacio los Ministros para celebrar Consejo. El Rey tardó poco en llegar. Todos los ministros llevaron asuntos para su despacho. Los ministros, después del Consejo, se quedaron en Palacio para asistir a la recepción de la Embajada mora. Visita de la Embajada al Rey. A las cuatro y cuarenta minutos el comisionado del Sultán y los demás personajes que forman la Embajada marroquí bajaron del Hotel de Rusia. Numeroso público estaba esperando la salida de los personajes moros. El público guardó una actitud sumamente respetuosa. Los personajes moros ocuparon hermosas carrozas de Palacio. Los cocheros y lacayos vestían a la Federica. Seguía a los coches que conducían la Embajada una sección de la escolta real. El Rey estaba en su trono rodeado del Gobierno y altos personajes palatinos. El comisionado de Muley Hafid pronunció un discurso, manifestando que deseaba la amistad en-

tando las ratas que en ellas había. En el Pla de Sant Jordi fué comisionado ayer un cordero que había sido muerto clandestinamente. En breve se publicará una convocatoria para prever por oposición varias plazas de entrada de empleados en el ministerio de la Gobernación. El Alcalde de Marratxí ha comunicado al Gobernador que no es exacta la noticia circulada de que el individuo Bernardo Serra (a) «S'Artiller», había fallecido a consecuencia de haber tomado parte en las carreras a pié efectuadas en la Semana Sportiva. Durante el pasado mes de Junio ocurrieron en Sóller 13 defunciones, 5 varones y 8 hembras. Se registraron en el mismo mes 16 nacimientos, 7 varones y 9 hembras. El cónsul de España en Perpignan participa al Ministerio de Estado el fallecimiento, del súbdito español Rafael Ramis Alomar, natural de Llubí, de 74 años de edad, casado y comerciante.

MUCHACHO sea que sepa leer y escribir. Dirígase «Casa Anunciadora», Palau 8.

to y prosperidad del Instituto. La cuestión marroquí—Nota oficial. La nota oficiosa facilitada a la Prensa. del Consejo celebrado esta tarde dice así: Se acordó felicitar a las Autoridades y guarnición de Melilla por la rapidez y maestría que emplearon para castigar la agresión. Ultima Conferencia. Detención de un criminal. Madrid 12 (11'00). Esta madrugada, a último hora, ha sido detenido Manuel Gamarra, autor de la muerte de la criada que ha sido hallada degollada. Careado con los denunciantes, ha negado su crimen. El Juez ha decretado la incomunicación del Gamarra y la libertad de otro sujeto que había sido también detenido, llamado José Boixader. De Melilla. Melilla.—Una sección de caballería y otra de ingenieros han recorrido la cresta del monte Atalayon, donde existe un santuario musulmán y un aljibe de agua potable. Desde la cresta de dicho monte se dominan varios poblados moros. Ha corrido el rumor de que la kábila rebelde se propone hostilizar las de Binimar y Frajana. Un moro disparó ayer tarde varios tiros contra la primera casa del ferro-carril, dándose luego a la fuga. Fué capturado. El detenido hizo protesta de inocencia. Las casetas del ferrocarril serán fortificadas. Un incendio. Badajoz.—Anoche se declaró un formidable incendio en la casa núm. 82 de la calle de Salmerón. Una niña de tres meses pereció entre las llamas. Las pérdidas materiales son de mucha consideración. Más de Melilla. Melilla—Han sido obsequiadas las tropas que tomaron parte en los últimos combates. Hoy serán reanudados los trabajos de instrucción de las líneas férreas. Se han expedido pases a los obreros para que puedan pernoctar en el campo moro. Corresponsal.

ESPECTACULOS. En el Liceo. Función de cinematógrafo todos los días con variado y escogido programa y estrenos diarios. NOTA.—Advertimos a nuestros lectores que nuestros anuncios de funciones teatrales y de otras diversiones públicas, no implican recomendación alguna de las mismas. Dejan a la conciencia de cada uno, el que desee asistir a las funciones que no crea ajustadas a las buenas costumbres. Por nuestra parte nos reservamos emitir nuestra opinión sobre las obras que se vayan representando, sin que por esto deba entenderse que asumimos ningún derecho de censura doctrinal, que no tenemos. GAFAS. LENTES. Cristal Roca Garantizado. Y DEMÁS CLASES. Composturas. Isidoro Lassalle Hijo. No equivocarse esta casa. Calle Brossa 25. Precios baratísimos. STOMALIX. es la marca de fábrica del ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS, el mejor. TÓNICO DIGESTIVO que recetan los médicos para la curación de los desórdenes digestivos, ya sean producidos por excesos de comer y beber, abusos de toda clase, pasiones deprimentes, trabajo y preocupaciones constantes, etc., aun cuando tengan una antigüedad de 30 años y hayan fracasado los demás medicamentos. CURA el DOLOR de ESTÓMAGO. acedías, aguas de boca, vómitos, indigestión, dispepsia, estreñimiento, diarreas y disenterias, mareo de mar, dilatación y úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hiperclorhidria y anemia y clorosis con dispepsia. De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo certificado a quien lo pida.

tre España y Marruecos. Terminó brindando por España, por el Rey y por la familia real. El Rey le contestó que deseaba las relaciones entre España y Marruecos fueran siempre cordiales. La Embajada mora después de salir de Palacio cumplimentó a la infanta Isabel y María Teresa. Tropas a Melilla. Cádiz.—Ha zarpado de este puerto el trasatlántico «Cataluña» para Barcelona con objeto de embarcar tropas y conducir las a Melilla. El crucero «Numancia» ha zarpado para el Norte de Africa. Llegada del «Almirante Lobo». Obreros españoles que se despiden. Melilla.—Ha llegado a este puerto el transporte «Almirante Lobo». Su Comandante se puso a las órdenes del general Real. Los moros y españoles que trabajaban en la construcción de carreteras, se han despedido por temor a las Kabilas. Carreras de bicicletas. Valencia.—En el local de la gran pista se han celebrado esta tarde grandes carreras de bicicletas regionales e internacionales. Los recorridos estaban fijados en 2 y 15 kilómetros respectivamente. Para ambas carreras existía gran interés pues se habían fijado grandes premios. Fiestas en honor de los mallorquines. Valencia.—El sábado se celebró en esta población lucida verbena en honor de los mallorquines. La fiesta resultó brillantísima. Para la fiesta poética que se celebrará esta noche a bordo del vapor «Miramar» en honor del patriarca de las letras Valencianas, don T. Llorente, han sido invitadas las autoridades y la prensa de esta localidad. Incendio importante. Algeciras.—A las dos de la madrugada se declaró un gran incendio en la fábrica de coches que posee don Andrés Escoto. Las llamas envolvían por completo el edificio. Se cree que el edificio quedará destruido por completo. No han ocurrido desgracias. Mitin de protesta. En el salón madrileño se ha celebrado un mitin socialista de protesta contra el envío de fuerzas a Marruecos. Todos los oradores hablaron con mesura. Se disolvieron al terminar el mitin ordenadamente. Inauguración del «Instituto nacional de previsión». Esta tarde con la asistencia del Rey se ha verificado la inauguración del «Instituto nacional de previsión». Al acto, que resultó muy solemne, asistieron distinguidas personalidades. Contestando al Presidente de dicha institución, el Rey manifestó, que contribuiría al mejoramiento

de la nación. Se acordó felicitar a las Autoridades y guarnición de Melilla por la rapidez y maestría que emplearon para castigar la agresión. Ultima Conferencia. Detención de un criminal. Madrid 12 (11'00). Esta madrugada, a último hora, ha sido detenido Manuel Gamarra, autor de la muerte de la criada que ha sido hallada degollada. Careado con los denunciantes, ha negado su crimen. El Juez ha decretado la incomunicación del Gamarra y la libertad de otro sujeto que había sido también detenido, llamado José Boixader. De Melilla. Melilla.—Una sección de caballería y otra de ingenieros han recorrido la cresta del monte Atalayon, donde existe un santuario musulmán y un aljibe de agua potable. Desde la cresta de dicho monte se dominan varios poblados moros. Ha corrido el rumor de que la kábila rebelde se propone hostilizar las de Binimar y Frajana. Un moro disparó ayer tarde varios tiros contra la primera casa del ferro-carril, dándose luego a la fuga. Fué capturado. El detenido hizo protesta de inocencia. Las casetas del ferrocarril serán fortificadas. Un incendio. Badajoz.—Anoche se declaró un formidable incendio en la casa núm. 82 de la calle de Salmerón. Una niña de tres meses pereció entre las llamas. Las pérdidas materiales son de mucha consideración. Más de Melilla. Melilla—Han sido obsequiadas las tropas que tomaron parte en los últimos combates. Hoy serán reanudados los trabajos de instrucción de las líneas férreas. Se han expedido pases a los obreros para que puedan pernoctar en el campo moro. Corresponsal.

ESPECTACULOS. En el Liceo. Función de cinematógrafo todos los días con variado y escogido programa y estrenos diarios. NOTA.—Advertimos a nuestros lectores que nuestros anuncios de funciones teatrales y de otras diversiones públicas, no implican recomendación alguna de las mismas. Dejan a la conciencia de cada uno, el que desee asistir a las funciones que no crea ajustadas a las buenas costumbres. Por nuestra parte nos reservamos emitir nuestra opinión sobre las obras que se vayan representando, sin que por esto deba entenderse que asumimos ningún derecho de censura doctrinal, que no tenemos. GAFAS. LENTES. Cristal Roca Garantizado. Y DEMÁS CLASES. Composturas. Isidoro Lassalle Hijo. No equivocarse esta casa. Calle Brossa 25. Precios baratísimos. STOMALIX. es la marca de fábrica del ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS, el mejor. TÓNICO DIGESTIVO que recetan los médicos para la curación de los desórdenes digestivos, ya sean producidos por excesos de comer y beber, abusos de toda clase, pasiones deprimentes, trabajo y preocupaciones constantes, etc., aun cuando tengan una antigüedad de 30 años y hayan fracasado los demás medicamentos. CURA el DOLOR de ESTÓMAGO. acedías, aguas de boca, vómitos, indigestión, dispepsia, estreñimiento, diarreas y disenterias, mareo de mar, dilatación y úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hiperclorhidria y anemia y clorosis con dispepsia. De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo certificado a quien lo pida.

de la nación. Se acordó felicitar a las Autoridades y guarnición de Melilla por la rapidez y maestría que emplearon para castigar la agresión. Ultima Conferencia. Detención de un criminal. Madrid 12 (11'00). Esta madrugada, a último hora, ha sido detenido Manuel Gamarra, autor de la muerte de la criada que ha sido hallada degollada. Careado con los denunciantes, ha negado su crimen. El Juez ha decretado la incomunicación del Gamarra y la libertad de otro sujeto que había sido también detenido, llamado José Boixader. De Melilla. Melilla.—Una sección de caballería y otra de ingenieros han recorrido la cresta del monte Atalayon, donde existe un santuario musulmán y un aljibe de agua potable. Desde la cresta de dicho monte se dominan varios poblados moros. Ha corrido el rumor de que la kábila rebelde se propone hostilizar las de Binimar y Frajana. Un moro disparó ayer tarde varios tiros contra la primera casa del ferro-carril, dándose luego a la fuga. Fué capturado. El detenido hizo protesta de inocencia. Las casetas del ferrocarril serán fortificadas. Un incendio. Badajoz.—Anoche se declaró un formidable incendio en la casa núm. 82 de la calle de Salmerón. Una niña de tres meses pereció entre las llamas. Las pérdidas materiales son de mucha consideración. Más de Melilla. Melilla—Han sido obsequiadas las tropas que tomaron parte en los últimos combates. Hoy serán reanudados los trabajos de instrucción de las líneas férreas. Se han expedido pases a los obreros para que puedan pernoctar en el campo moro. Corresponsal.

